

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL SABADO 10 DE JUNIO DE 1809.

San Crispulo, San Restituto y Santa Margarita Reyna.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de San Felipe Neri, Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 46' 46" y se pone à las 7 h. 13' 14"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 58' 55"

Disminuye la Equacion 11" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica 02 S. 19.º 07' 09" Idem en la Equinocial en tiempo 05 h. 12' 39"

Es el 28 de la Luna. Sale à la 2 h. 56' mad. y se pone à las 5 h. 05' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 6 h. 12' mañ. | Seg. baxa à las 6 h. 24' tard.

Prim. alta à las 12 h. 16' m. dia. | Seg. alta à las 12 h. 34' noche

Tarragona 27 de Mayo.

Las noticias del ejército Austriaco al mando del Archiduque Juan, nos llenan de satisfaccion; quatro plazas tremolan la bandera Austriaca en los primeros encuentros, en las quales se hallan las de Inspruck y Trento. El General Chasteler se ha apoderado del Tirol, ácia la parte de Italia; y el ejército Fran-

co-Italiano, cede quanto poseía. Mantua y Verona están amenazadas, y el fugitivo Eugenio se há encerrado dentro de los muros de Milan. Las águilas francesas se han detenido á pesar suyo, á la vista de Jón. Napoleon no solo respeta el territorio Austriaco, le teme. El Archiduque Carlos con 220 mil hombres no tardará en decidir favorablemente la cuestión, impidiendo la comunicacion de Bernardote con Straburgo. Dresde, evacuado por su Rey, queda éste abandonado así mismo. Polonia y Wesfalia, han enarbolado el estandarte de la libertad. Las cabezas de la revolucion han sido pregonadas por el intruso Gerónimo, y los Jefes de su guardia entran en el número. El destronado Príncipe de Hesse-Cassel, Padre de la Reyna de Dinamarca, está al frente de esta revolucion con 30 millones de pesos, dos legiones Hesesas, y muchas reclutas que acuden á sus banderas. Las ciudades Anseáticas, están en fermentacion, y esperan oportunidad para manifestarse abiertamente. La Rusia ha entrado con 80 mil hombres en Prusia, y Napoleon aparenta que vienen á su favor, siendo cierto lo contrario. Ya no tienen peso sus discursos, y el Monitor observa el mayor silencio en esta particular, quando ántes no nos anunciaba sino victorias. Todo nos promete salir de la opresion según la energía de la mayor parte de los soberanos de Europa. Baylen ha hecho ver con pruebas incontrastables, que las legiones francesas podían ser vencidas aun en número igual, quando encuentran con enemigos como los Españoles, que desean mantener su libertad y sus derechos.

(*Gazet. Milit. Polit. del Princip. de Cataluña*)

Jaen 4 de Junio.

El Parte del 30 de Mayo último dice que la division de Grimarest, que estaba en Villamanrique, pasó á sorprender 300 franceses en Valdepeñas, de sus resultas huyeron los enemigos bien escarmentados, se cogieron nueve prisioneros, varios equipages y otros efectos, no habiendo tenido nosotros mas que algunos heridos; pero viniéndoles socorros, nos retiramos con el mejor orden.

Por las últimas noticias del ejército Anglo-Portugues sabemos que no fué tan completa la rendicion del ejército de Soult como se dixo en el primer aviso; pero siempre han perdido mas de la mitad de su fuerza, sin la artillería y bagages que se les ha tomado, teniendo que huir por caminos transversales y ma-

los, por lo que tarde ó temprano es verosimil caerá el resto, y aun se asegura que han sido batidos junto à Orense.

Una division del Marques de la Romana ha batido à un cuerpo de 2 mil hombres cerca de Lugo tomándole 5 cañones, y es tanto el rencor que tienen à esos infames salteadores franceses, que los paisanos no les dán absolutamente quartel.

De Gerona escriben sumamente animosos, pues sus acertados fuegos han logrado que los enemigos suspendiesen las obras que hacian en un cerro inmediato à la Ciudad; que se pasan muchos Alemanes é Italianos, y estos aseguran que su plan era bombear la Ciudad, y retirarse sino recibian refuerzo de Vich.

En el ejército de Extremadura no ha ocurrido suceso de importancia.

El Parte del 31 dá algunas noticias de Monzon, à quien los franceses quisieron recobrar; perdieron estos 1300 hombres, entre ellos 600 prisioneros y los restantes muertos, pues creciendo el rio no pudieron ser socorridos, pues los que intentaron pasarlo se ahogaron, entre ellos el Comandante que era de la legion de honor: ésta accion brillante se le debe solo al paisanage mandado por un Teniente Coronel.

Una de las sandeces mas ridiculas de los gabachos es la que se refiere en las noticias de Barcelona; han tenido la avilantez de hacer funciones públicas por la toma de Sevilla. Con semejantes intrigas y embustes han alucinado hasta ahora à los incautos, pero ya no les vale esta ni otras supercherías, ya están conocidos y despreciados.

El Parte del primero del corriente hace referencia à los avisos que se han recibido de Salamanca dice: que el General Mortier se dirigía ácia Burgos para donde habían pasado los regimientos de Dragones; movimiento que le habrá obligado à hacer la derrota de Soult y las pérdidas de Galicia, en donde solo ocupan la Coruña, segun se asegura. Sin duda Mortier quiere proteger la retirada de los ejércitos de Extremadura y la Mancha, que no podría verificarse no teniendo cubierto el camino de Castilla; pero aunque lo intente, no creemos se verifique estando nuestros ejércitos en observacion, y con el mayor deseo de acabar con tan vil canalla.

En Herencia ha habido una pequeña accion en que hemos hecho 20 franceses prisioneros y muertos 17.

Las cartas de Cataluña están contestes en que los franceses

han levantado el sitio de Gerona, y añaden se han pasado 1600 Alemanes à la Plaza, de la que se ha hecho una salida con el fin de arrazar las obras que tenían hecha los enemigos, lo que se ha conseguido apoderándose de toda la artillería.

En el parte del 2 no se menciona ocurrencia particular.

El intruso Rey de Copas recibió un pliego de Toledo, de cuyas resultas salió precipitadamente y parece se halla ya en Segovia, de donde podrá preparar mejor su fuga; único recurso que le queda si lo puede conseguir. Parece que le vuelve à probar muy mal el temperamento de España. ¿Qué vergüenza! ¿Pero acaso sabe lo que es? ¿Y sus satélites que creían triunfar baxo los auspicios de este farsante Monarca? Tendrán que abandonar una Corte donde han exercido todo género de maldades.

(Correo de la misma.)

Campamento de Belmonte en Aragon.

18 de Mayo. Mañana ó esta noche sale una división nuestra para atacar al enemigo con 26 piezas de artillería y abrimos paso para Zaragoza.

19. Hemos dado el ataque à Alcañiz, y salido tan victoriosos que no hemos tenido mas que 3 muertos y 6 heridos quando los franceses han dexado cubiertas de cadáveres las inmediaciones de Alcañiz. Vamos à Zaragoza. Los franceses no nos esperaron en Alcañiz; pero en la retirada perdieron mucha gente. El batallion de tiradores de Murcia, llamados de Nuñez, se portó con un valor increíble, entrando los primeros en dos partidas de guerrillas en el Castillo y Ciudad. A nuestra entrada salían los vecinos clamando: viva Dios, viva España, y muera Francia. (Corr. de Murcia número 198.)

Cádiz 10 de Junio de 1809.

Vs. Rs. Sebpre. 54½. Mayo 55½. Enero 56½.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.

Se dará principio con la Comedia en 3 actos: à Suegro irritado, Nuera prudente: cantará un Aria la Señora Morales de la opera el Marinerito, y se dará fin con el Saynete, el Layo fingido.

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.